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Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung der Stadt Bornheim am Mittwoch, 
23.11.2016, 18:00 Uhr, in der Aula der Europaschule Bornheim, Goethestraße 1, 53332 
Bornheim 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 73/2016

  Nicht-öffentliche Sitzung   Nr. 12/2017
 
Anwesende 
Vorsitzender 
Wirtz, Hans-Dieter CDU-Fraktion  

Mitglieder 
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Gesell, Andrea Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Günther, Jann SPD-Fraktion  
Keils, Ewald CDU-Fraktion  
Kleinekathöfer, Ute SPD-Fraktion  
Knapstein, Günter CDU-Fraktion  
Krüger, Frank W. SPD-Fraktion  
Lamprichs, Holger CDU-Fraktion  
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion  
Schulz, Heinz-Peter Fraktion-DIE LINKE  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Großmann, Stefan CDU-Fraktion  
Koch, Christian FDP-Fraktion  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Reichstein, Lutz CDU-Fraktion  
Tourné, Peter Dr. SPD-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  
Weiler, Jürgen Bündnis 90/Grüne-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Will, Madeleine Dr. Seniorenbeirat  

Verwaltungsvertreter 
Erll, Andreas  
Hill, Konrad  
Richter, Christine  
Schier, Manfred Erster Beigeordneter  
Seipel, Werner  

Schriftführerin 
Manheller, Sabine  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Bertram, Martin CDU-Fraktion  
Breuer, Paul fraktionslos  
Brief, Rolf UWG/Forum-Fraktion  
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Geuer, Theo CDU-Fraktion  
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  
Liebeskind, Annette Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Roitzheim, Frank SPD-Fraktion  
Schüller, Alexander FDP-Fraktion  
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion  
Stadler, Harald SPD-Fraktion  
 
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Einwohnerfragestunde  
3 Überprüfung und Aktualisierung des Radverkehrskonzeptes; Be-

schluss zur Umsetzung 
652/2016-7 

4 Radweg entlang der L 300 von Widdig bis Hersel (Bürgerradweg) 660/2016-7 
5 Straßenbauprogramm 2017 - 2021 419/2016-9 
6 Beratung des Haushaltes 2017/2018 in den Fachausschüssen 783/2016-2 
7 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 

Sitzungen 
939/2016-1 

8 Anfragen mündlich  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Hans-Dieter Wirtz eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung der Stadt 
Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Ausschuss 
für Stadtentwicklung beschlussfähig ist. 
 
 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung beschließt auf Antrag der CDU-Fraktion die Tagesord-
nungspunkte 3-6 in eine der nächsten Sitzungen zu verschieben. 
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1, 2, 7, 8. 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Frau Manheller ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
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3 Überprüfung und Aktualisierung des Radverkehrskonzeptes; Be-
schluss zur Umsetzung 

652/2016-7 

- abgesetzt -  
 

4 Radweg entlang der L 300 von Widdig bis Hersel (Bürgerradweg) 660/2016-7 
- abgesetzt -  
 

5 Straßenbauprogramm 2017 - 2021 419/2016-9 
- abgesetzt -  
 

6 Beratung des Haushaltes 2017/2018 in den Fachausschüssen 783/2016-2 
- abgesetzt -  
 

7 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

939/2016-1 

Keine. 
 

8 Anfragen mündlich  
AM Prinz betr. Bürgerradweg 
Kann bis zur nächsten Sitzung eine Stellungnahme zur Vorlage-Nr. 660/2016-7 vorgelegt 
werden, die eine Aussage zu den zu prüfenden Maßgaben enthält? 

1. Für den Bürgerradweg eine reduzierte Variante dem Ausschuss für Stadtentwicklung 
vorzustellen 

2. Ob eine Möglichkeit besteht, dass der Radweg im Förderprogramm NABU-Mobilität 
doch noch zu Fördergeldern kommen kann. 

Antwort: 
Wird aufgenommen. 
 
AM Kleinekathöfer betr. Karthäuserstraße 
1. Welche Art von Vorgaben bekommt jemand, der eine private Baumaßnahme 

durchführt und dafür die Straße geöffnet werden muss? In welchem zeitlichen 
Abstand muss der Ursprungszustand wieder hergestellt sein? 

Antwort: 
Im Zuge des Zeitfensters, das beantragt wird, muss in einer Woche die Baustelle bereinigt 
werden. Wenn sich daran nicht gehalten wird, führt dies zu weiteren behördlichen Maßnah-
men. Manchmal kann es wetterbedingt zu Verschiebungen kommen.  
 
2. Sollte jetzt in der Zeit etwas passieren, wer haftet dann? 
Antwort: 
Der Bauträger haftet dafür. 
 
AM Günther betr. Bahnübergang Kolberger Straße wurde beseitigt 
Wäre es möglich die Laternen auf der Seite des Fußweges wieder einzuschalten? 
Antwort: 
Dies ist eventuell eine Sache der DB. Es wird geprüft, ob auf städtischer Seite eine Beleuch-
tung durchgeführt werden kann. Zukünftig soll die Beleuchtung auf die Stadt übertragen wer-
den. 
 
AM Lamprichs 
Wie lange dauert die Sperrung des Oberdorfer Weges und ist da noch mit weiteren Hangab-
rutschungen zu rechnen? 
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Antwort: 
Solange nicht ausgeschlossen werden kann, dass es weitere Hangabrutschungen gibt, muss 
die Sperrung bestehen bleiben. Der Bodenstatiker ist derzeit erkrankt und solange keine 
Freigabe erfolgt, bleibt die Sperrung bestehen.  
 
AM Prinz betr. Ausweichmöglichkeiten für Container zur Flüchtlingsaufnahme; Rösberg der 
geringste Anteil an Flüchtlingen, Nichtnutzbarkeit des Sportplatzes 
Ist bekannt, dass da eine Gasleitung langläuft? Ist der Sportplatz trotz Gasleitung dafür ge-
eignet, als Ausweichfläche für Container in Frage zu kommen? 
Antwort: 
Die Gasleitung ist bekannt. Grundsätzlich ist im Rahmen einer weiteren Verwendungsmög-
lichkeit des Rösberger Sportplatzes auch die Frage der weiteren wohnbaulichen Nutzung 
sowie der Flüchtlingsnutzung zu prüfen. Bei der Beschlusslage die im ASS getroffen wurde, 
wird davon ausgegangen, dass die Zielverwendung des in Rede stehenden  Grundstückes 
zu einer Aufnahme von Flüchtlingen führen wird, die der Quote, die man dem Ortsteil Rös-
berg zurechnen würde, sehr nahe kommt. 
 
AM Gesell betr. zweigleisiger Ausbau der Linie 18 in Brühl 
Hat die Stadt Brühl diesbezüglich mit der Stadt Bornheim gesprochen? 
Antwort: 
Die Stadt ist informiert, dass in Brühl die Linie 18 zweigleisig ausgebaut wird. Diese Informa-
tion erfolgte aber nicht durch die Stadt Brühl sondern im Rahmen eines ÖPNV-
Arbeitskreises. 
 
AM Dr. Tourné 
Gibt es zu der Vorlage Sportplatz Rösberg Ergebnisse, was mit der Nachnutzung geschehen 
soll? 
Antwort: 
Dies wird im Rahmen der Vorlage mitgeteilt. 
 
 
Da es weder Mitteilungen noch Anfragen für den nicht öffentlichen Teil der Sitzung gibt, wird 
auf den nicht öffentlichen Teil der Sitzung verzichtet. 
 
 
  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 18:18 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Hans-Dieter Wirtz  gez. Sabine Manheller 
Vorsitz  Schriftführung 
 
 


